

Zeitschrift: Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz
Herausgeber: Verlagsgenossenschaft Schweizer Soldat
Band: 92 (2017)
Heft: 11

Artikel: Bataillon springt bei schlechtestem Wetter
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-731631>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bataillon springt bei schlechtestem Wetter

Als Höhepunkt der «SAPAD-Manöver» hebt der russische Generalstab den Absprung eines Luftlandebataillons bei schlechtestem Wetter in Luschskij (St. Petersburg) hervor. Die 450 Fallschirmjäger seien bei strömendem Regen und mieser Sicht aus 800 Metern aus zehn Iljuschin-76 gesprungen und alle gut gelandet. Das Bataillon warf BMD-4-Luftlande-Schützenpanzer, BTR-MDM-Kampfwagen und 2S9-NONA-Mörser ab.

Die spektakuläre Luftlandung fand am 18. September 2017 statt. Generalleutnant Andrej Cholsakow führte aus: «Bei ungünstigster Witterung setzten wir das Bataillon

ab. Das Bataillon führte neue Kampfmaschinen mit, die an der linken und der rechten Flanke den Übergang unserer Truppen zum Gegenangriff deckten». Wie der Ge-



Generalmajor Andrej Naumets, der gefürchtete Kdt der 76. Luftsturmdivision.

neralstab mitteilte, landete das Bataillon tief hinter den feindlichen Linien im Hinterland des Gegners. Die Kämpfer unterbrachen wichtige Verbindungen und zerstörten Brücken, Strassen, Kraftwerke und Kommandoposten. Die Fallschirmjäger unterzogen die Fallschirme D-10, D-12 und Arbalet einem Härtestest. Sie gehören zum 104. Regiment der 76. Luftsturmdivision.

Die Division hat ihr Hauptquartier in Pskow und umfasst das Fallschirmregiment 104 (in Tscherech), die Fallschirmregimente 23 und 234 sowie das Artillerieregiment 1140 (letztere alle in Pskow).

An der estnischen Grenze

Das 104. Regiment steht an der estnischen Grenze. Es warf auch den Luftlandekampfwagen BTR-MDM Rakuschka (Muschel) ab, mit dem es ausgerüstet wird.

Die 76. Luftsturmdivision kämpfte im Zweiten Weltkrieg in Odessa, Sewastopol, Kertsch, Stalingrad, Kursk, am Dnjepr und in der Schlussphase 1944/1945. Stets war sie an Brennpunkten im Einsatz: im Januar 1991 in Litauen, in den Tschetschenienkriegen, in Georgien, auf der Krim und im Donbass. *msa./St. Petersburg* 



Fallschirmjäger in der neuen Kampfausrüstung der russischen Streitkräfte.



Teile einer russ. Luftlande-Kp. Von vorne: BMD-4-Spz; BTR-D; Mörser 2S9 NONA.

Luftsturm / Luftlande

Russland unterscheidet Luftsturm- und Luftlandedivisionen:

- 7. Garde-Luftsturmdivision in Noworossijsk am Schwarzen Meer
- 76. Garde-Luftsturmdivision in Pskow in Westrussland
- 98. Garde-Luftlandedivision in Iwanowo nordöstlich von Moskau
- 106. Garde Luftlandedivision in Tula südlich von Moskau
- Plus die 11., 31., 56. und 83. Luftsturmbrigaden